

658669

Historia de la CUT, por Jorge Barria, Ediciones Prensa Latinoamericana, 1971, 156 pp.

Este nuevo aporte del profesor Barria al estudio del movimiento laboral chileno debe ser visto como un avance y complementación de sus estudios anteriores. En especial nos referimos a "Movimientos sociales en Chile 1910-1926", "Breve historia del sindicalismo chileno", "El movimiento obrero en Chile" y "Trayectoria y estructura del movimiento sindical 1946-1962".

En este texto el autor hace una descripción de la formación y trayectoria de la Central Única de Trabajadores. Se basa principalmente en los congresos y huelgas generales para revisar las plataformas de lucha, divisiones internas y alianzas partidistas.

El libro está dividido en cinco capítulos. Los dos primeros están dedicados a revisar los antecedentes que conducirán al Congreso Constituyente de la CUT, en febrero de 1953. El autor estudia las divisiones dentro del movimiento obrero y las persecuciones que sufren entre 1946 y 1952. También ve cuáles son los elementos unificadores y la acción de diferentes gremios y/o dirigentes sindicales que permitirán estructurar la Central Única de Trabajadores.

Los tres capítulos siguientes están destinados a revisar las orientaciones y acciones de la CUT entre 1953 y 1970. La división de estos capítulos es prácticamente coincidente con los períodos en que distintos grupos políticos han controlado el poder ejecutivo del país. Dentro de cada uno de estos períodos el profesor Barria ve cómo la CUT se plantea frente a ellos, cuáles son los conflictos internos y externos que se generan y cómo responde el movimiento laboral a la directiva de esta organización.

123

CUADERNOS DE ECONOMÍA N° 27

SANTIAGO

AGOSTO DE 1972

El libro es un intento por describir la evolución que la CUT ha tenido y a través de eso verificar la evolución y maduración política del movimiento laboral chileno. Este es un estudio de carácter histórico y no un análisis crítico ni explicativo, sino fundamentalmente descriptivo. En esta medida, el autor logra su objetivo de dar a conocer en forma sistemática la evolución de la CUT.

El estudio, complementario de esa "Trayectoria", es la "Estructura" que el profesor Barria anuncia en la Introducción, pero que aún no ha sido publicada. Creemos que este estudio de la "Estructura" será un complemento importante porque permitirá conocer a la CUT, no sólo desde el punto de vista descriptivo estatístico, sino fundamentalmente analítico.

Nos parece que *Historia de la CUT* es un libro importante e introducción necesaria para cualquier estudioso de las ciencias sociales que esté interesado en el estudio del movimiento laboral chileno. Es un texto que abre temas de investigación y como documento histórico tiene real validez.

Historia de la CUT. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Historia de la CUT. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)